

TENNIS LA LRT A 50 ANS

Pas joyeux l'anniversaire

Le tennis réunionnais aurait dû être à l'honneur ce week-end. La ligue célèbre ses 50 ans et Philippe Guillot a retracé l'histoire de la discipline dans un ouvrage. Deux événements sans écho.

Merci M.Guillot ! Bien connu des amateurs de tennis, l'universitaire passionné de la petite balle jaune publie un ouvrage « Histoire du tennis à La Réunion » (Zarlor Éditions, 15 €) qui va servir les rédactions mais pas seulement. Dans son livre, Philippe Guillot balaye l'histoire de la discipline, des premières balles en 1892 jusqu'aux champions d'aujourd'hui.

Le travail d'archivage réalisé n'a pas de précédent : palmarès des tournois locaux, des oppositions inter-îles, des Jeux des îles... Ça n'a pas de valeur. Le sport réunionnais est ainsi qu'il ne garde pas ou très peu ses archives. Allez demander à la ligue de basket son palmarès. Au cyclisme, pareil. On en passe. Il faut des passionnés, des journalistes pour retracer l'histoire du sport local. C'est dommage. « Ce livre a valeur encyclopédique », ose même l'auteur.

Un problème de communication

Les cartons poussiéreux de la ligue de tennis n'ont pas été d'une grande utilité à M.Guillot. Ses recherches ont été faites aux archives municipales et départementales, dans certains clubs et en lisant quelques rares écrits sur le tennis pél. « Ce projet m'a pris cinq ans », confie le retraité. Dans ce livre aux six chapitres, on va découvrir que les premiers échanges raquette en main ont eu lieu dès 1892 dans les hauts de

l'île, que le tennis a entrepris sa démocratisation dans les années 60-70, que des champions tels Björn Borg ou Yannick Noah ont joué sur nos courts mais surtout à travers graphiques et autres tableaux, on peut suivre l'évolution de la discipline dans l'île qui compte aujourd'hui plus de 10 000 licenciés (10 140 exactement).

4% des pages sportives consacrées au tennis

Dans le chapitre 3 consacré à la ligue, Philippe Guillot évoque l'épineuse question de la communication. A l'appui de certains relevés forts intéressants (en avril 2010, le JIR et le Quotidien ont consacré 4% de leurs pages sportives au tennis, plaçant la discipline en 7^e position de ce classement), le responsable du site internet de la ligue déplore le désamour des journalistes pour ce sport élitiste. On peut lui répondre qu'à l'image de ce week-end particulier, la communication fait défaut.

La couverture du livre mentionne le fait que le tennis est le deuxième sport de l'île. La ligue célèbre même ses 50 ans cette année. Un bel anniversaire qui se fera en comité restreint à 300 personnes tout au plus dans une soirée privée à Saint-Pierre ce soir. Rien sur les courts, dans les clubs. Là où aurait dû être la fête.

Hugues CHAIGNEAU



Patrick Ramidge-Bane et Jean-Pierre Ah-Kiam, membres du comité directeur de la Ligue entourent Philippe Guillot auteur de « Histoire du tennis à La Réunion ». (Photo Emmanuel Grondin)